
  「興正寺ガイド勉強会に参加して」 馬場千枝子（正会員）

２０２０年６月２８日に行われた興正寺のガイ

ド勉強会に参加して、多くのことを学ぶことがで

きました。私は名古屋在住ですが、興正寺を訪れ

るのはこれが初めてでした。境内の五重塔や平成

大仏を見てとても感動しました。

勉強会は興正寺のお二人のスタッフが講師とな

って境内と竹翠亭を案内していただきました。境

内は、中門～五重塔～平成大仏～西山本堂～新回

廊～能満堂～女人門～墓地参道～厄除け階段～五

重塔～大仏前までのルートで行われました。興正

寺の歴史が３２０年であることを知り、驚きまし

た。講師のお話は、それぞれの場所でポイントを

的確に説明してくださり、ガイドの仕方について

もとても役に立ちました。その中で外国人に対し

て日本の「仏」とは何を意味するのか、文化の違

い

を伝えることの難しさについても確認できました。

竹翠亭ではお抹茶とお菓子の頂き方についての

説明を聞き､「茶の湯」体験をすることができまし

た。講師より、外国人には日本の「茶の湯」に関

心のある人が多いことや、その作法は流派によっ

て異なるが、基本的なマナーや「茶の湯」の心は

日本のおもてなしの心に基づいているということ

を教えていただきました。重要文化財を移築した

文化価値の高い建物である亭内の各部屋を見学し､

日本建築の素晴らしさを感じ取ることができまし

た。

約 2 時間の研修でしたが、とても充実したもの

になりました。この研修で得たことを今後のガイ

ド活動にも生かしていきたいと思っています。

ありがとうございました。

   「オンライン勉強会に参加して」  金子 直（正会員）

２０２０年７月に行われた、笹治峻さんが講師

の「オンライン勉強会」に参加しました。７月開

催分は最近入会したメンバーが積極的に参加する

ようにとのことでしたので、思い切って参加させ

ていただきました。

研修は全 4 回で、名古屋城ガイドに関する主要

なガイドポイントを学びました。各回は、前半が

笹治さんからの情報提供、後半は参加メンバーが

あらかじめ割り振られた部分の英語でのガイディ

ングを他の参加者の前で実施するという、非常に

実践的な内容でした。提供される資料の情報量に

圧倒されました。そして、その解説を分かりやす

い言葉で伺ううちに、ＡＧＧＮが積み重ねてきた

真摯な取り組みを強く感じました。

後半は、他の参加者の前でガイディングを実践

するのですが、参加者ごとに個性があふれていて、

自分が今までゲストに説明してきたのとはまった

く違う切り口でのガイディングを数多く聞くこと

ができました。ガイドを始めた時に先輩ガイドに

同行した時を除くと、他の方がどういう話をされ

ているのか中々知るチャンスがありませんでした

ので、非常にためになる内容だと思いましたし、

参加者の魅力的なガイディングを聞くことで、自

分自身のさらなる向上をめざそうという気持ちも

呼び覚ましていただきました。    

コビット１９の収束の見込みは今のところはま

だありませんが、気持ちだけは強く持って、再び

ゲストにガイドできる時を待ちたいと思います。

素晴らしい研修会をありがとうございました。
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